

LESMÉNILS

Gris découpage s'agrandit encore

L'entreprise de Lesménils spécialiste de la « petite rondelle » poursuit son expansion, avec un chiffre d'affaires en progression, et un agrandissement de ses locaux. De bon augure pour l'emploi.

Dans une conjoncture économique souvent empreinte de morosité, Gris découpage à Lesménils fait toujours « bande à part ». Comme si les difficultés n'avaient de prise - et c'est tant mieux -, sur cette société spécialisée dans la conception de rondelles techniques, de composants mécaniques ou de pièces techniques découpées. Leur recette ? Qui sait, est-elle en partie à aller rechercher dans les 15,7 % de réinvestissement du chiffre d'affaires consenti sur les quinze dernières années. Résultat ? « L'an passé, sur le groupe et sur Gris découpage, nous avons embauché onze personnes. Nous en projetons dix-huit de plus, pour cette année », explique Céline Gris, la directrice générale de l'entreprise éponyme qui dépasse désormais la barre des 200 emplois.

Une part en Allemagne, et le reste -155-, à Lesménils. De fait, dans les ateliers et les bureaux, les employés

seraient à l'étroit. Alors, comme rien ne fait peur à Francis Gris, le PDG, décision a été prise de lancer sur deux ans, un vaste chantier de construction. Dans un premier temps, avec 3.700 m² supplémentaires, la surface de production va être triplée. Viendront ensuite, l'an prochain, de nouveaux bureaux. Et tant pis, si au passage, il faut détruire les anciens, ou démonter un atelier pourtant construit, il y a seulement sept ans.

Rien n'arrête la course de la « petite rondelle ». D'autant que les résultats 2016 sont toujours au rendez-vous. « Nous avons réalisé un bel exercice », ne boude pas Céline Gris, heureuse d'annoncer aux salariés un résultat net en hausse de 9,1 %. Il en serait de même, pour l'an prochain. Le marché, lié à l'automobile - l'un des principaux clients de l'entreprise (à hauteur de 77 %) - ayant donné des signes de reprise, avec plus 2,8 millions d'euros.

Ainsi en 2016, année de la fusion entre Stampeo et Gris découpage, la production a fait un bond de 27 millions d'euros à 29,7 millions d'euros. Un résultat qui offre à la société une capacité d'autofinancement de presque 20 %. Même em-



Le permis de construire vient d'être déposé. Dans quelques semaines Gris découpage va débiter la construction de 3.700 m² d'ateliers, en attendant de construire ses nouveaux bureaux. Photo E.V.

bellie en Allemagne, dont le chiffre d'affaires progresse de 5,4 % pour atteindre 8,5 millions d'euros.

Des chiffres et des perspectives à donner le tournis. Mais où va s'arrêter le groupe Gris. Certainement pas en si bon chemin.

Emmanuel VACCARO

Petites phrases de Céline Gris

« Notre politique reste la même, avec des outils innovants, un excellent résultat net et une capacité de financement de 19,8 % pour investir avec notre propre argent ». « Nous avons eu un très bel exercice 2016, qui fut pourtant une année chargée avec la fusion entre Stampeo et Gris découpage. Cela a été compliqué ».

RÉCOMPENSES

Les lauréats du Kaizen 2016



Trois salariés ont été mis à l'honneur pour leurs propositions en matière de sécurité et d'environnement, de pertinence, et enfin, de créativité Photo E.V.

C'est une méthode de management initiée il y a déjà plus de dix ans, par Francis Gris, le PDG de l'entreprise éponyme. Celle-ci vise à mettre en avant l'implication des salariés, dans l'amélioration de l'outil ou de leur quotidien au travail. Le concept dépasserait le « simple » principe d'une boîte à idées. Comme en témoignent les

idées plébiscitées pour le cru 2016 du Kaizen.

Vianney Louis a été récompensé pour sa rehausse d'une presse, visant à éviter de travailler le dos courbé. Il a été gratifié du prix de la sécurité et de l'environnement.

Celui de la pertinence revient à Sy-Leng Chhen, pour la mise en place d'un avertisseur sonore sur

une ligne d'ébavurage. La créativité est deux fois à l'honneur chez Gris découpage, avec Florian Wandhammer, au centre de rectification, avec Erik Nicolas ; tous deux sont mis en avant pour avoir émis le plus grand nombre d'idées durant l'année. Félicitations.

E.V.

La médaille des 25 ans



Catherine Pêcheur est depuis 20 ans la secrétaire de Francis Gris. Photo E.V.

La remise des prix du Kaizen est aussi pour Gris découpage, l'occasion de mettre à l'honneur ses salariés. Pour ce cru 2017, une médaille du travail fut remise. En l'occurrence à Catherine Pêcheur entrée dans la société il y a 25 ans, et qui depuis 20 ans officie au secrétariat de direction. « Vous êtes ma mémoire », a mis en avant Francis Gris, par le biais d'un discours lu par sa fille Céline. Pour l'occasion, M^{me} Pêcheur a été gratifiée d'une sculpture « pièce montée de rondelles soudées » réalisée par un artiste meusien. Un souvenir, et une reconnaissance pour une dame de l'ombre, à un poste essentiel.